

Cerpa Cartolini

Experto en Toma de Locales... ...y También en Secuestros

Especializado en acciones violentas, ascendió rápidamente en el MRTA como cuadro militar.



Néstor Cerpa Cartolini, fichado por la Policía. (izquierda) El 4 de noviembre de 1985, Cerpa con lentes ahumados encabeza la toma emerretista del diario El Nacional.

EN las postrimerías del gobierno militar, eran frecuentes las tomas de fábricas y los enfrentamientos violentos. Pero el de Cromotex fue un caso excepcional. El sindicato ocupó las instalaciones el 28 de diciembre de 1978, para evitar -según dijeron- que el propietario saque las máquinas y quiebre artificialmente la empresa. El 4 de febrero de 1979, un juez acompañó a la Policía para desalojar la fábrica. Los obreros, parapetados en los techos, respondieron con una lluvia de piedras y ladrillos, matando al capitán Villón, de la Guardia de Asalto. La respuesta policial fue feroz y cayeron muertos tres obreros, quedando heridos varios más.

Uno de los obreros fallecidos fue Hemigidio Huerta Mata, cuyo nombre usó Cerpa como seudónimo en la toma de la residencia del embajador japonés.

En el comunicado redactado por Cerpa que leyó el ex ministro Sandro Fuentes el domingo pasado, se alude también a su accionar "ayer defendiendo nuestro derecho al trabajo", en obvia alusión a Cromotex.



1979. Reconstrucción de la toma de Cromotex, donde murieron 4 personas.

Después de esos hechos, Cerpa estuvo preso varios meses. Cuando salió, encabezó la toma del Centro de Informaciones de las Naciones Unidas en Lima, donde se atrincheraron y realizaron una huelga de hambre, a fines de 1979.

En esa época fue transformándose de un dirigente sindical radical en un activista político propenso a la violencia. El ambiente confrontacional generado en los últimos tiempos del gobierno militar, y la cerrazón de los espacios políticos, indujeron a algunas personas a tomar el camino de la insurgencia.

En aquel entonces operaba en la Carretera Central el denominado "Movimiento de Obreros y Trabajadores Clasistas", órgano de fachada de Sendero Luminoso y la Policía sospechaba que Cerpa estaba con ellos.

Más adelante la Policía estaba convencida que Cerpa militaba en Sendero Luminoso. Según testimonio de algunos senderistas, como Roberto Willian Arzola -atestado 039 Dircote- Cerpa intervino en los atentados a Kentucky Fried Chicken y el robo de armas a Multiproducts.

El senderista Gustavo Escobedo Tambo, en el atestado 045 de Dircote, reveló que Cerpa, conocido como "Pedro", participó en el asesinato del dirigente sindical de Sedapal, Carlos Lara Araujo.

En setiembre de 1985, la Policía difundió la fotografía de Cerpa señalándolo como uno de los autores del asesinato de tres suboficiales de La Marina y además responsable de una de las principales células de aniquilamiento de SL en la zona central de Lima .

El propio Cerpa dio entonces una conferencia clandestina, vestido con su uniforme verde olivo y la pañoleta del MRTA. Negó enfáticamente pertenecer a SL e hizo pública su adhesión al MRTA.

El 4 de noviembre de 1985, Cerpa capturó la redacción del diario *El Nacional* liderando un comando del MRTA.

El camarada "Evaristo", nombre de combate que usó desde que ingresó a la clandestinidad a inicios de los ochenta, se empezó a hacer conocido. En el MRTA le decían el gordo Cerpa y la Policía lo apodaba "Topo Gordo".



1991. Secuestro de 9 policías en Rioja. Al final los soltaron a todos.

En realidad, Cerpa estuvo desde el principio en el MRTA. En enero y febrero de 1982, cerca de doce dirigentes procedentes del Partido Socialista Revolucionario Marxista-Leninista (PSR-ML), encabezados por Luis Varesse Scotto, y del Movimiento de Izquierda Revolucionario "El Militante" (MIR-EM), dirigidos por Hugo Avellaneda, Víctor Polay, Néstor Cerpa, entre otros se reunieron para definir las fases iniciales de la "guerra revolucionaria".

Paralelamente formaron una escuela militar y política incipiente. Con material precario fabricaron unas bombas molotov y realizaron su primer ensayo terrorista como si fuera un examen de grado, arrojándolas contra el Instituto Británico en protesta por la guerra de Las Malvinas.

El incidente pasó desapercibido para la Policía, que pensó que era un atentado de Sendero Luminoso. El 1 de marzo de 1982 se decide denominar a la organización "Movimiento Revolucionario Túpac Amaru", a sugerencia de Antonio Meza Bravo, un dirigente campesino que provenía del MIR y que estuvo en las guerrillas de 1965 en el frente "Túpac Amaru" comandando por Guillermo Lobatón.

El 31 de mayo de 1982, realizaron su primer asalto a la agencia del Banco de Crédito de La Victoria. Participaron Víctor Polay, Néstor Cerpa y Jorge Talledo Feria, todos miembros del Comité Central.

En el atraco murió Talledo a manos de un policía y Polay a su vez, mató al policía. Luego vinieron los embanderamientos, toma de agencias, asaltos a radios y periódicos, atentados, asesinatos y el trabajo de proselitismo, así como el funcionamiento de los centros de instrucción o escuelas del MRTA.

En enero de 1984, se organiza el primer Comité Central y lo llaman "Jorge Talledo Feria". Se escoge el Cusco como zona estratégica para el desarrollo de la guerrilla rural. Un fundo en Paucartambo serviría como centro de entrenamiento. El responsable de esta misión era Luis Varese, pero sus continuas fallas condujeron a su destitución.

Cerpa, como cuadro militar, fue escalando posiciones en la organización que dirigía Víctor Polay. Pero tuvo que someterse a rigurosas dietas debido a su natural tendencia a engordar, factor limitante para alguien con aspiraciones a guerrillero.

Dirigió las escuelas de formación y participó en las tomas de agencias de noticias, periódicos, radios y en ataques a embajadas y locales privados y estatales.



1979. Obreros de Crometex atrincherados en un local tomado de la ONU.



1990. Proclama luego del secuestro de Héctor Delgado Parker.

Fue uno de los integrantes del denominado "Batallón América" en Colombia. Estuvo al mando de la escuadra "Leoncio Prado". A su retorno y con la experiencia adquirida, se convirtió en uno de los jefes del Frente Nor Oriental. Estuvo en varios ataques de ciudades como Rioja, Soritor y Juanjuí.

Participó y dirigió la fuga del penal "Canto Grande". Dirigió al MRTA luego de la caída de Víctor Polay, Hugo Avellaneda, Antonio Gálvez Olaechea y Peter Cárdenas.

Personalmente estaba al frente de las llamadas "casas de seguridad" y era uno de los que cobraba los rescates de los secuestrados por el MRTA. También ejecutaba las cobranzas a los empresarios extorsionados por los subversivos.

Cuando Víctor Polay fue recapturado, en 1992, Néstor Cerpa se convirtió en el cabecilla del grupo, ya que otros dirigentes también habían sido detenidos. Cerpa prometió liberar nuevamente a sus compañeros.

A fines de 1995 fracasó el intento de asaltar el Congreso. La semana pasada Cerpa Cartolini puso en práctica su último intento para rescatar a sus cómplices.